

22 de junio de 2012

## **El proyecto de voluntariado para la conservación del fartet prosigue mañana en Abanilla**

### **Impulsado por la Asociación Columbares, promueve la conservación de esta especie en peligro de extinción en el entorno del río Chícamo**

El proyecto para la conservación y recuperación del fartet en el entorno del río Chícamo continúa mañana su desarrollo con nuevas actuaciones en el área de la balsa que se ha adecuado como hábitat de acogida para esta especie en peligro de extinción.

Esta iniciativa, desarrollada por la Asociación Columbares, forma parte del programa de Voluntariado en Ríos, que promueve el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, y que incluye en su edición de este año un total de cinco proyectos medioambientales en el ámbito de la cuenca del Segura en los próximos meses.

Los voluntarios procederán mañana a la mejora del entorno de la balsa mediante una pequeña reforestación e instalación de sistema de riego, además de incrementar el refugio para el fartet en la balsa y otras actuaciones de mantenimiento, con el objetivo de lograr las condiciones óptimas para introducir la especie durante el próximo mes de septiembre en el espacio creado.

El punto de encuentro es a las 9 horas de mañana sábado en el Ayuntamiento de Abanilla, y la actividad dará comienzo media hora más tarde en el entorno de la balsa.

### **Especie en peligro de extinción**

El fartet (*Aphanius iberus*) es un pez en peligro de extinción que sólo se encuentra en pequeños núcleos aislados de la franja mediterránea, desde Cataluña hasta Almería. Sus poblaciones, extremadamente reducidas, se enfrentan a multitud de problemas para sobrevivir, tales como la escasez y desaparición de su hábitat, la contaminación biológica por especies exóticas y la presión antrópica, entre otras.

Esta especie habita en cursos de agua someros y con poca corriente de diferentes ambientes, se desplaza en pequeños grupos y se oculta entre la vegetación. En la cabecera del río Chícamo se encuentra la única población de fartet en aguas continentales de la Región de Murcia, donde también está presente en el Mar Menor y los humedales adyacentes.

El fartet es un pez pequeño, con una longitud total que alcanza los 45 milímetros en los machos y los 60 milímetros las hembras. Tienen un cuerpo corto, deprimido en la

cabeza y comprimido en el resto, con los ojos grandes y boca pequeña, protractil y abierta hacia arriba.

### **Programa de Voluntariado en Ríos**

Las actuaciones incluidas en el programa de Voluntariado en Ríos abarcan restauraciones de ribera, limpiezas de basura y escombros, inventarios de fauna y flora, control de la calidad ambiental de cauces, señalización de senderos, seguimiento de especies de fauna como el fartet o el sapo partero, así como la edición de distintos materiales de divulgación y charlas en centros educativos.

Los proyectos seleccionados por el Ministerio para la cuenca del Segura han sido propuestos por la Asociación Columbares, la Asociación Herpetológica Murciana (AHMUR), la Asociación Vecinal para el Desarrollo Sostenible del Garruchal (ADESGA), la Asociación de Voluntarios por Rambla Salada La Carraca, y la Asociación Española de Educación Ambiental (AEEA).

El programa de Voluntariado en Ríos tiene como finalidad aumentar la participación social en la conservación y mejora del estado ecológico de los ríos en las cuencas hidrográficas gestionadas por el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente a través de las confederaciones hidrográficas, y promueve acciones de voluntariado en el entorno natural para preservar y mejorar nuestros ríos, además de contribuir a la educación medioambiental.